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M i t t e i l u n g  N r .        MIT-AF 36/2022   

zur Anfrage Nr. nach § 38 GOStVV  

der Stadtverordneten 

der Fraktion  

vom 

Thema: 

AF-36/2022 

Thorsten Raschen, Ralf Holz 

CDU 

31.08.2022 

Umsetzung des Klimafonds in Bremer-

haven  (CDU) 

Beratung in öffentlicher Sitzung: ja Anzahl Anlagen: 0 

 
I. Die Anfrage lautet: 
 
Umsetzung des Klimafonds in Bremerhaven (CDU) 

 
1. Wie viele Bremerhavener Einrichtungen sozialer Art, wie Sportvereine, Kitas oder kulturelle 

Einrichtungen haben bislang eine kostenfreie Energieberatung über den Klimafonds seit 2010 
in Anspruch genommen?  

 
2. Wie viele und welche dieser Einrichtungen haben Anträge für investive Klimaschutz-Maßnah-

men über den Klimafonds gestellt?  
 

a) Wie viele Mittel fließen jährlich über den Klimafonds nach Bremerhaven ab? Bitte um 
Aufstellung seit 2010.  

 
b) Wie viel CO² wird durch diese Maßnahmen seit 2010 in Bremerhaven reduziert? Bitte 

um Aufstellung seit 2010.  
 
3. Wie viele Unternehmen aus Bremerhaven beteiligen sich aktuell am Klimafonds?  
 
4. Beteiligt sich der Magistrat aktuell am Klimafonds, z. B. bei Dienstreisen im Rahmen eines 

Kompensationsbeitrages? Falls ja, wie viel Geld ist dem Klimafonds in 2021 zugeflossen? 
Falls nein, warum nicht? 
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II. Der Magistrat hat am 28.09.2022 beschlossen, die obige Anfrage wie folgt zu beantwor-
ten: 

 
 Zur Frage: 
 
1. Wie viele Bremerhavener Einrichtungen sozialer Art, wie Sportvereine, Kitas oder kul-

turelle Einrichtungen haben bislang eine kostenfreie Energieberatung über den Klima-
fonds seit 2010 in Anspruch genommen?  

 
Seit 2010 wurden sieben Einrichtungen in Bremerhaven beraten. 
 
 
2. Wie viele und welche dieser Einrichtungen haben Anträge für investive Klimaschutz-

Maßnahmen über den Klimafonds gestellt?  
 
Vier dieser Einrichtungen haben Anträge gestellt, namentlich die Ursula Kalkstein Akademie, Kin-
dertreff Oase e.V., Rock Cyclus Bremerhaven e. V. und AWO Bremerhaven e.V. 
 
a) Wie viele Mittel fließen jährlich über den Klimafonds nach Bremerhaven ab? Bitte um 

Aufstellung seit 2010. 
 
2011 wurden auf einen Antrag 2.000€ ausgezahlt. 2021 wurden aufgrund dreier Anträge insge-
samt 16.855,81 € ausgezahlt. 
 
b) Wie viel CO² wird durch diese Maßnahmen seit 2010 in Bremerhaven reduziert? Bitte 

um Aufstellung seit 2010.  
 
2011 wurden aufgrund des einen Antrags eine jährliche Ersparnis von 4.182 kg CO2 erreicht. Die 
drei Anträge aus 2021 führten zu einer Ersparnis von 6.386 kg CO2 jährlich.  
 
3. Wie viele Unternehmen aus Bremerhaven beteiligen sich aktuell am Klimafonds?  
 
Derzeit beteiligen sich zwei Bremerhavener Unternehmen am Klimafonds. 
 
4. Beteiligt sich der Magistrat aktuell am Klimafonds, z. B. bei Dienstreisen im Rahmen 

eines Kompensationsbeitrages? Falls ja, wie viel Geld ist dem Klimafonds in 2021 zu-
geflossen? Falls nein, warum nicht? 

 
Nach Auskunft der Stadtkämmerei beteiligt sich der Magistrat aktuell nicht am Klimafonds im 
Rahmen eines Kompensationsbeitrages. 
 
 
 
 
 
Grantz 
Oberbürgermeister 
 
 


